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拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

本报讯（记者厉晓杭 北仑区
委报道组顾霄扬 陈盛竹） 近日，
海克斯康测量技术 （青岛） 有限公
司专程将一面写有“为企业排忧解
难，做人民满意公仆”的锦旗送到
北仑区市场监管局稽查大队。

原来，该公司受邀对新碶一家
机电公司的测量仪进行技术维护，
可技术人员接触仪器后，从其标
牌、电脑以及配备的软件上断定，
此台测量仪有造假嫌疑。该公司随
即向北仑区市场监管局举报。执法
人员马上进行调查取证，并找到了
在江苏的供货商，发现该台测量仪
为原厂出品二手设备的翻新机。对
于此次执法人员的跨省追击，两家
企业的负责人十分感激。此后，北
仑有关部门积极了解企业打假需
求，协助海天等知名企业打假。

今年 2月以来，北仑区建立联
村走访和服务企业“分类清单”，
在走访服务过程中，将收集的问题
分为企业类、社会民生类、其他
类，并建立每月一次的“问题收
集、责任分解、清单交办、落实反
馈”流转协调机制，分层实现“一

般问题责任单位牵头落实、疑难问
题相关单位协同落实、重点问题区
领导包干落实”。

“37 位区级领导联系服务 549
家企业，10个街道联系服务400家
企业，所有区级领导与 68 个区级
部门联系服务全区 246 个村 （社
区），真正实现走访沉到底、服务
全覆盖、帮扶解难题。”区“三服
务”办公室有关负责人表示，该区
还建立问题督查回访机制，持续跟
踪督促，解决一件销号一件。

前段时间阴雨连绵，靠山傍海
的白峰湿气尤重，北仑白峰街道怡
峰片区在党员联户走访中，发现老
年居民家中存在电线老化等安全隐
患。作为“小胡服务热线”党员志
愿小分队的骨干，陈初蕾及时安排
有电工特长的党员帮助老年残疾居
民更换了老化电线。

针对重大项目推进难，北仑区
完善区领导分管联系重大项目机
制，深入一线帮助解决项目推进的
难点问题。今年1月起，该区对36个
重点新开工项目实时“挂图作战”，
目前已有6个项目顺利开工。

“分类清单”引领北仑
“三服务”提档升级

本报讯（记者王岚 通讯员杜蔷薇） 昨天
是姚江工业供水公司化验班每月一次原水检测
的日子，五个抽样点的取水检测结果显示，
姚江水质已稳定在Ⅲ类水标准。公司总经理
叶小华说，宁波大工业供水 10 年累计“增
水”4个白溪水库，哺育了我市万亿产值大工
业。

2008 年，总投资 13 亿元的宁波大工业供
水项目姚江水厂建成投用，标志着我市在国内
第一个进入“优水优用、分质供水”时代。

分质供水，就是把大型耗水型工业供水和
城市自来水供水分开。市供排水集团自来水厂
采用水库原水，姚江工业水厂从姚江取水。目
前的姚江水厂日生产能力为 50 万吨，铺设的
工业供水输水管线已辐射江北、镇海、北仑三
区，建成输水主管线约 50 公里，运营的工业
供水总输水管线约 80 公里，为镇海炼化、台
塑、逸盛石化、中海油等近 20 家大型工业企
业提供生产用水。

“城市居民用水有保障，城市工业经济持
续发展，工业供水功不可没。”叶小华说，去
年 8月，工业水日均供水量、最高日供水量分
别达到 34.8 万吨、37.8 万吨，均创历史新高，
相当于自来水日供水量的近三分之一。截至
2018年底，工业供水量累计达6.5亿吨。

大榭岛近两年的快速发展就得益于工业
水的“驰援”。2016 年 4 月，长 3.2 公里、日
最大供水能力 10 万吨的大榭工业供水项目完
工，为大榭送去了“及时雨”：新上的中海油
馏分油项目、福基石化“喝”上大工业水，
企业与居民自来水“争水”困局迅速破解。
接着，一批存量大工业企业也开展了自来水置
换工作，预计今年岛内工业水日使用量达 10
万吨。

宁波工业用水不仅质量优，价格也便宜。
目前，我市工业水水价为每吨2.34元，比每吨
4.32元的自来水便宜了近一半，累计为用水企
业节省水费超过10亿元。

“我们是最早接用工业水的企业。”镇海炼
化机械动力工业水主管江萍说，“起初企业担
心水质不够好、供水不稳定，但经过这些年的
使用，现在已完全放心。”

自来水供水能力几近饱和，自然水不加利
用就白白流入大海，工业供水提能及置换自来
水的潜力有待进一步深挖。据悉，今年，酝酿
已久的慈溪东部地区日供水能力 10万吨工业水引水工程将启动，可有效
解决镇海片区、慈东工业区新老工业企业发展用水短缺问题。新的工业供
水水厂建设也将择机启动。
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记者 徐展新

阳春三月，阳光明媚。昨天
上午，省委副书记、市委书记郑
栅洁与干部群众一道，赴奉化中
学新校区义务植树，喜看春华，
期待秋实。

奉化中学新校区总投资超过
12 亿元，目前校园主体工程建
设基本完成，今年暑期将进行搬
迁工作。

“ 这 些 树 的 树 龄 有 多 少 年
了？”“会不会种得太密集？”“移
过来的时候有没有破坏树根？”
郑栅洁与大家一起合作，铲土入
坑、踩实新泥，并与现场干部群
众探讨交流植树知识。他说，种
植树木花草，是一门需要花心
思、动脑筋的技术，不能随随便
便，我们要传承、发扬春天植树
的好传统，掌握科学合理的种植
技巧和养护知识，精心呵护每一

棵树木、每一株花草，提高树木
花草的成活率。

郑栅洁还指出，尽管宁波森
林覆盖率比较高，但植树造林这
项工作必须持之以恒抓下去。各
级领导干部要带头参加义务植树
活动，带动全社会持续营造植树
造林的浓厚氛围，共同做实做好
补绿、护绿的工作，为改善生态、美
化环境出一份力，把宁波城乡建设
得更加美丽宜居、舒适怡人。

经过大家的辛勤劳动，数百株
香樟、金桂、含笑、竹柏、榉树在
和暖春风的吹拂下摇曳生姿，呈现
出一派欣欣向荣、生机盎然的美好
景象。不久后，这批新种植的树
木，就会和奉化中学的学子一起茁
壮成长。

朱宝定、胡军、施惠芳、黎伟
挺、刘长春、傅祖民、陈仲朝、王
建康、王建社、李关定、崔秀玲参
加植树活动。

喜看春华 期待秋实
——郑栅洁参加义务植树活动

本报讯（记者徐欣 通讯员
肖洲烨） 今天是我国第 41 个植
树节。连日来，我市各界积极开
展植树活动，营造绿色生态大家
庭的良好氛围。记者从市自然资
源和规划局获悉，我市国土绿化向
纵深推进，积极建设生态宜居“大
花园”，全市森林生态环境得到明
显提升，基本形成“林和城相依、林
和人相融”的森林绿地格局，初步
构建起布局合理、功能完备、效益
显著的城乡森林生态系统。

宁波作为长三角流域典型的

江南水乡兼海港城市，在保护生
态资源与发展社会经济方面具有
得天独厚的优势。宁波林业坚持
探索以生态优先、绿色发展为导
向的高质量发展道路，着力建设
具有“生态宜居、活力进取、平
安健康”底色的花园式城市。

结合全省“大花园”建设战
略，围绕“扩面提质增效”，开
展绿化造林工作，加快以山地造
林、平原绿化和森林抚育为重点
的绿化造林步伐。目前，全市森林
覆盖率稳定在 48%左右；平原林

木覆盖率达到 20%；建成区绿化
覆盖率 39.85%，绿地率 36.56%，
人均公绿面积 11.5 平方米；生态
公益林面积稳定在 400 万亩。以
珍贵彩色森林建设为主要内容，
大力实施森林质量精准提升工
程，打造沿江、沿海、沿山、沿湖万
里生态美丽廊道，建成沿海防护
林基干林带 150公里，构筑沿海
生态防护绿色屏障。

我市积极推动生态文化体系
建设，持续开展义务植树造林活
动，大力开展“百校千人同栽百

万棵树”“生态日护林植树大行
动”“珍贵树种进千村”“添绿甬城
增贵庭院”等主题植树送绿活动，
义务植树尽责率达到87%。深入开
展“关注森林”活动，成立宁波市
生态文化协会，举办首届生态文化
日和古树名木社会认养公益活动，
倡导社会、团体和个人通过捐赠等
方式参与林业保护与建设。

全市9个国有林场近30万亩森林
是我市森林资源的精华。2015年国有林
场改革以来，全市共建成省级以上森林
公园10个，年客流量超100万人次。

林和城相依 林和人相融

我市积极营造生态宜居“大花园”

本报讯（记者徐展新 海曙
区委报道组续大治 孙勇） 不久
前，全国房地产 50强新力地产集
团的全国采购和投资总部在海曙
区正式落户，预计年销售额 10亿
元，纳税5000万元左右。企业相关
负责人坦言，是海曙招商引智小
分队的专业政策解读、牵线搭桥
和贴心服务让他们最终选择在该
区发展全国性业务。

“小分队就像政府的派驻机构，
令对外招商引智不再走马观花。”海
曙区经合局负责人说，区委经济工
作会议聚焦精准招商，提出创新模
式实施个性化招引，助力“项目攻坚
提速、转型升级提质、作风建设提
效”三大主题年活动深入推进。

去年，海曙制订《关于设立重
点区域和重点产业招商引智小分队
的实施方案》，向京津冀、长三

角、珠三角等地区派出 4支区域小
分队和金融、电商 2 支专业小分
队，既“单点爆破”又“组合出
拳”，令招商引智更加“快稳准”。

“单点爆破”中，各小分队根
据目标区域的产业特点制订个性化
招引目录。例如驻西安小分队围绕

“硬科技”发掘人工智能、边缘计
算技术领域的产业项目。中科院西
安光机所汽车传感器芯片项目落户

后，将有效弥补海曙相关领域尖端
人 才 不 足 的 短 板 。“ 组 合 出 拳 ”
时，各小分队驻点优势和专业优势
联动，发挥出“1+1>2”的效应。
如金融小分队联手深圳小分队参加
鼎晖百孚投资人峰会，不仅搜集了
一批潜在招商对象企业资料和信
息，还促使“扳手之家”家电服务
供应链平台等一批优质项目达成初
步落户意向。

目前，招商引智小分队已促成
瑞幸咖啡宁波总部、新天药业华东
区总部等 23 个项目在海曙落地。
下一步，海曙将创新项目跟踪服务
机制，围绕未来重点产业布局实施

“靶向突破”，为区域经济高质量发
展增添新动能。

小分队“单点爆破”“组合出拳”

海曙招商引智“快稳准”

本报讯（记者黄合 通讯员
陈轶群 王晓娜） 昨天，趁着春
暖花开，宁海大佳何镇葛家村的
村民忙着在桂花林里补种苗木。
在葛家村，历经 30 多年的持之
以恒，桂花林已发展 800亩的规
模，为小小的村子带来了 100多
万元的年收益。

“说起桂花树，还得感谢当

年的老支书，是他在村子里带了
头，开风气之先。”村支委、村
监会主任葛万永说的，是已故的
村 党 支 部 书 记 葛 昌 乾 。 1978
年，老支书到奉化考察，发现当
地人因种苗木发了家，就想着在
自己村里推广。

那时的葛家村，是大佳何镇
最贫穷的村庄，地处山坳，资源

短缺，地里出产的粮食仅够维持
温饱。放弃种植粮食而改种苗
木，村民不敢也不想。

桂花苗种下去后一般四五年
开花，15 年左右可以作为观赏
木出售，用时比较久，见效比较
慢。看到村民有顾虑，葛昌乾便自
己带头种，从象山、奉化等地剪来
扦插用的桂花苗，精心培育。

先是一部分党员带头，接着越
来越多的村民跟进，渐渐地，金秋
飘香的桂花树成为葛家村的名片。
2016 年村里举办了桂花文化节，
打造“桂语小镇”。企业家回乡投
资，开办“溪山桂语”民宿；村民
回乡创业，开农家乐、做农产品，
桂花糕、桂花麻糍、桂花茶等“桂
语”产品应运而生……

“除了苗木交易，村民还通过
深加工发展绿色农旅经济，村里统
一打造品牌，真正实现了家门口创
业。”葛万永说，目前该村人均收
入已有 1 万多元，成了美丽乡村

“精品村”。

一棵树 一片林 一群人

桂花林里“种”出致富新路

今天是植树节。春回
大地，连日来，我市各地
干部群众纷纷开展植树造
林活动。图为志愿者在北
仑区白峰街道阳东村义务
植树。

（徐能 摄）

春光好
植树忙

埃塞俄比亚空难

8名遇难中国公民身份初步确认
浙江万里学院一女生不幸罹难
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新中国成立70周年之际表达感激之情

93岁老党员交万元“特殊党费”


